

クラス懇談のアンケート結果 令和5年度

5月に行いましたアンケートの結果を報告いたします。今年は4年振りに懇談会を開催することが出来ます。保護者の皆様同士で子育てについての悩みを共有したり、保育士と、園の様子と家庭での様子を話し合ったりする場が持てることを本当に嬉しく思います。園への要望についても、貴重なご意見を頂きありがとうございます。改善点を職員一同で話し合い、今後の保育に生かしていきたいと思っております。

1・子育てについて悩みはありませんか？

- ★ 子育てしていると、いつも悩み？課題？を次から次へと与えてくれるけど、思い悩むほどの悩みは特にはないです。
- ★ 朝起こしても起きない。機嫌がいい時と悪い時の差が激しい。
- ★ 気が付いたら、毛布などのふわふわ生地のを口にくわえているのですが、無理やりやめさせるべきですか？それとも、いつか自分でやめるのを待つべきですか？(すごく悩んでいるわけではなく、気になるなあ〜くらいですが…)。
- ★ 悩みは沢山あります(笑)。最近、・ご飯を一人で食べない。「手伝って！」とだだをこねる。・布団に入ってもなかなか眠らない。
- ★ お茶を飲んでくれなくなったこと。
- ★ なかなか寝る時のオムツがはずれず、皆さんどうしているのかな？と…。
- ★ よく転んだり、ケガや頭をよくぶつけるので、大丈夫かなあと心配になります。男の子はそういうことが多いんですか？
- ★ 特にはありません。
- ★ 成長と共に、知恵がついてくると、少しのことで泣けばいいと思う姿が時折みられる。そのような時、保育園ではどのように声掛けをしていますか？
- ★ なかなか片付けられない。どのような声掛けをするといいのでしょうか？
- ★ 何か習い事をさせたいと思っているのですが、近くで何があるか知りたいです。(ピアノ・ダンス・そろばん・水泳・etc…)。
- ★ とにかくイヤイヤで言うこと聞きません。イライラしてしまうことが多くて、子どもに悪いなあと思うことがよくあります。それなのに「ママ大好き」と言ってくれるので、申し訳ない気持ちでいっぱいになります。
- ★ 都度、先生に相談してアドバイスを頂けるので、今はありません。
- ★ 言葉がなかなか出ないことが悩みです。焦っても仕方ないし、人と比べるものでもないとはいるのですが、それでも気になってしまいます。家でも、夜寝る前や、本人が読みたそうにしている時は絵本を読んだり、出来る事はしているのですが…と悶々としてしまう時があります。
- ★ 自分の仕事のこと、家庭の事、兄弟の事で時間に追われ、子どもとの時間がゆっくりとれない。毎日ヘトヘ

ト…。

- ★ 調子が悪い時、近くの病院を受診しますか？(遅くまでやっている病院を選んでいるので)
- ★ 保育園では残さず食べているらしいのですが、家では好き嫌いが多くて、献立にすごく悩みます。
- ★ 偏食で悩んでいます
- ★ 特に平日は時間に余裕がないことが多く、子どもとゆっくり遊びたいと思っても、なかなか出来ません。また、家での仕事がある時は、そちらを優先してしまうことがあり、いつも、子どもや主人に申し訳ない気持ちでいっぱいです。
- ★ 子どもが癇癢を起した時の対応
- ★ 自分に余裕がなく、朝の支度の時でも、すぐにせかしたり、どなる事がある。どなった後、子どもの表情を見て我に返り、自己嫌悪に陥る…。の毎日です。
- ★ 毎月のように中耳炎になるので心配です。
- ★ 夕方、お菓子を食べるのがルーティンになっており、ご飯を食べなくなってしまった。あげないと怒るので困っている。
- ★ してほしくないことをするのを止めたいが、言い方が分からなくて、つい感情的になってしまう。

※ たくさんのお悩みを出していただきました。同じような悩みを抱えていらっしゃる方も多数いらっしゃるのではないのでしょうか？私たち職員も、どういふことで保護者の皆さんが悩んでいらっしゃるのかが分かりましたので、これからの保育の中での支援の方向性が見えてきました。今後また「子育て講和」等をする際の意見とさせていただきます。たくさんのご意見、本当にありがとうございました。

※ 具体的な相談は、いつでも受け付けておりますので、担任でも、主任の水谷の方にも、遠慮なくお申し出ください。よろしくお願いいたします。

2・友達との関係で悩んでいることはありませんか？

※で返答しています。

- ★ 特にありません。
 - ※ もし、何かありましたら、遠慮なくお申し出ください。
- ★ 保育園でも楽しく遊んでいるようです。ケンカしたり、意地悪してしまったりはあるようですが、ぶつかりながら学んでくれるといいなあと思います。
 - ※ その通りですね。子どもは、「ケンカしながらケンカしなくなる」と言われています。自分と違う考えがある事、自分はいいと思っていることも、他の人にとっては良くないこともある事、色々な体験をしながら、人との関わり方を学んでいっている真っ最中だと思います。私たちも、見守ったり、仲立ちしたり、助言したりしながら、日々保育をしています。一緒に成長を見守っていきましょう！

- ★ 悩みとまではいかないが、早生まれの為か、歳が近い下の学年のお友だちと遊んでいるのをよく見かけます。
 - ※ 気の合う友達は、同年齢とは限らないことがよくあります。同年齢でなくても、友達と仲良く遊べているのは、順調に発達している証拠ですので、良いことですよ(^^)
- ★ クラスの友達と仲良く出来ているか気になります。
 - ※ 気になる時には、直接担任に相談してみてもらってもかまいませんよ。また、遠足や、参観日などで、子ども同士の関わりの様子を見るのも良い機会だと思います。
- ★ 悩みはありません。毎日、誰々と遊んだと、園でのことを話してくれたり、お帳面などでお友達と遊んだ様子を詳しく教えて下さるので、仲良く遊べているんだと、いつも嬉しく思っています。
 - ※ 園でのことをきちんと保護者さんに伝えることが出来ている子どもさんが、素晴らしいです。きっと、話しやすい雰囲気を作ってお下さっているからだだと思います。ありがとうございます。
- ★ 友だちとの関係は良好だと思います。が、友達のことしか視界に入っておらず、周りが見えていない。来年度、登校班とかで、事故にあうのではないかと心配。
 - ※ たぶん、集中力のある子どもさんなんだと思います。でも、確かに事故などが心配ですので、しっかり、周りの状況を見る力もつけれるように、保育の中で声掛けしたり、交通安全教室などで、危険をしっかり理解してもらい取り組みをしていきますね。
- ★ 輪の中に自ら入っていけないのではないかと心配している。(休日、公園で、離れた所からお友だち 2 人が遊んでいる様子を見ていたのを見たため)
 - ※ 保育園の中なら、「あそぼう」と声をかけられたのかもしれませんが、普段いつも遊んでいる場所ではなかったの、ためらったのかもしれませんがね。普段の様子を直接担任に尋ねてみてもらうとよいと思いますよ(^^)

3・保育園への要望はありますか？

- ★ 去年は、節分を楽しみにしていたので(子どもが)、今年は開催してほしいです(鬼)。
 - 子どものマスクは外すようになりませんか。
 - ※ 鬼さんの登場については、毎年職員間で話し合っています。昨年度は姿を見せずに、劇中に声だけの登場となったのですが、今年度については、どのような形で鬼退治をするのか、再度職員間で話し合っており、決定したいと思っています。貴重なご意見ありがとうございます。
 - ※ マスクについては、先週お知らせした通りです。個人の判断としますが、もし、保育園内で感染症が流行した場合は、再度マスクの着用をお願いすることもあるかも知れません。(子どもたちの健康を守る為、また保護者さんがお仕事を休まなくてもすむように…との思いからです。)
- ★ 朝、先生が仕事しているのか、挨拶しても出てこない時あり。時間がないため、先生に会わずに子供を置いて仕事に行くことが時々あり。
 - ※ 本当に申し訳ありません。必ず直接受け入れを行うようにしているのですが…、考えられる時間帯があるとしたら、8時半から9時までの間、以上児クラスでは、保育士が一人ずつの対応になりますので、保育室内でトラブル(子ども同士のけんかや、おもらしや嘔吐の処置等々)があって、保育士がテラスにいらっしやることに気づかずにいたのかもしれませんが。そういう場合、となりのクラスの保育士が気を付けて見るようにしているのですが、本当に申し訳ありません。また、朝7時から二人体制で勤務しておりますが、一人が麦茶を沸かしたりと調理室での作業があり、もう一人が洗濯物の収納などで部屋を離れることがあったのかもしれませんが。子どもが部屋にいる時には必ず室内で見守るようにしていますので、保育室内に子どもがいない時間かも知れません…。今後は、コロナの感染も収まってきますので、テラスから保育室内に入って頂いて、職員にお声掛けして頂きますようお願い致します。どういった場合でも、直接受け入れすることとしていますので、今後、もしクラスの担任が気づかない場合、他のどのクラスでもいいですのでお声掛けして頂けると本当にありがたいです。

- ★ 何もありません。保育園があるからこそ、我が家が成り立っています。イベントごとが年中あるので、私たちは色々な経験をさせて頂いて嬉しいばかりですが、先生方の業務が大変かと思うので、心配なくらいです。いつもありがとうございます。
 - ※ こちらこそ、保護者さんの理解があつて、子どもたちに沢山の経験をさせることが出来ているので、ありがたく思っています。私たちのことまで心配して頂き、感謝しています。これからも、子どもたちに色々体験をさせてあげて、生きる力を育てあげられたらと思っています。

- ★ 特にありません。
 - ※ 何かありましたら、遠慮なくお申し出ください。

- ★ 園で感染症が出た時、現在もホワイトボード等でお知らせして頂いていますが、可能なら、どのクラスで出たのか、まで知らせて頂けるとありがたいと思います。(小児科などを受診した時に、同じクラスで感染症が出ているか聞かれます。また、同じクラスで出た、とお知らせがあれば、普段より、より注意して子どもの健康観察するようになるかなと思います)
 - ※ 個人が特定されないように対応していたところですが、より具体的にというご意見ですので、次回より「未満児」「以上児」という形でお知らせするようにします。

- ★ 今年は、色々行事もあるようなので、とても楽しみです。
 - ※ コロナや他の感染症の感染状況を見ながらという事になると思いますが、制限が緩和されることで、よりたくさんの方に見て頂けたり、子どもたちの発表の場が増えることは、私たちも嬉しいです。

- ★ いつもありがとうございます。
 - ※ 保護者の方の感謝の言葉が私たちのやりがいやモチベーションになっています。いつも嬉しい言葉をかけて頂き、こちらこそありがとうございます。

- ★ お迎えの時に、鼻水を拭いてくださることが多々あるのですが、時々、エプロンのポケットの中から丸まった状態(使用済み?)のものを取り出して拭く時があります。資源を大切にするという面では良いかもしれませんが、誰に、何に使用した物か分からないので、あまり良い気分ではありません。また、感染症の面からも、日常的にやめて欲しいです。
 - ※ ご不快な思いをさせてしまい申し訳ありません。箱ティッシュから数枚取り出して、ポケットに入れていたのかもしれませんが、確かに分かりませんよね。今後、ポケットティッシュを使用するか、箱ティッシュから直接取って拭く等の方法をとることとします。申し訳ありませんでした。

- ★ 連絡事項(明日休むなど)を連絡帳に記入した際に、見たという印があると安心します。(今まではあったので)伝わっているか不安なのと、実際、「明日は休みます」と記入していたのに、お迎えの際に翌日の準備物の伝言を言われたことがあったので・・・先生方も忙しい中、申し訳ありませんが、あると安心します。
 - ※ 連絡帳は必ず見えています。その時は、担任がうっかりしていたのかもしれませんが・・・確かに不安になりますよね。今後必ず確認したしるしをつけるようにします。申し訳ありませんでした。

- ★ 何もありません。感謝しかありません。
 - ※ ありがとうございます。私たちも保護者さんに感謝しています！私たちの思う保育が出来るのも、保護者の皆様のご理解があるからです。

- ★ 水分補給は1日どのくらいさせているのか、気になります。
 - ※ 水分は、たんぼぽ組、パンダ組、キリン組とも経口補水液を活動の前、外遊びの時は途中に1回、活動後と3回は必ず飲むようにしています。未満児さんは、午前のおやつの後、昼食の後、午後のおやつ後も麦茶を飲んでいきます。キリン組パンダ組さんは、昼食後やおやつの後以外にも、自分の水筒

を持って来ていますので、活動の途中で水分補給の時間を設けて、飲ませています。

- ★ 夕方、外遊び中、迎えに行った際、保育士(担任に限らず、その日の遅番?担当の先生)がなかなか来ず、子どもを待たせ、帰っていいものか困りました。順番に対応されていると分かってますが、特に連絡がない時は、他の職員からも伝達してもいいのかな...と思いました。

室内で過ごしている時も、挨拶しても反応がないことがありました。オムツ交換して出てきたので、先生方は気づかれているとは思いますが、「ちょっと待ってください」など、ひと声あると安心です。

※ お待たせしたようで申し訳ありません。お迎えが重なった場合、子どもの安全も見守りながら、保護者さんの対応も行っていますので、お待たせしたのかもしれませんが。どの職員でも、保護者さんに気づいたらすぐ対応出来るよう、各クラスの「連絡ボード」も作っていますので、今後お待たせする事のないよう気を付けます。

※ 室内遊びの時も、必ずお迎えに気づいたら、一言声をかけてから、降園の準備をするようにします。申し訳ありませんでした。

- ★ 先生方がよくみていて下さるので、安心して仕事が出来ています。ありがとうございます。

※ これからも、保護者の皆様に安心して預けて頂けるように、安全に気を付けながら、一人一人を大切にしたい保育を行っていきたくと思います。

- ★ 特にありません。いつもよくしていただいて、ありがとうございます。

※ こちらこそ、いつもご理解、ご協力ありがとうございます。

- ★ お昼寝をしていない時は教えてもらいたいです。体調が悪いのか、ただ眠いだけなのか分からない時があるので、教えてもらえると助かります。

※ お迎えの時に伝えるようにします。確かに、お昼寝をしていないと夕方に眠たくなると思いますので、体調の悪化かどうか判断しにくいですね。

- ★ 毎年、職場の行事と発表会の日程が重なってしまい、見に行くことが出来ないのですが、発表会の予行練習を見に行けたらと思っているのですが、可能でしょうか？

※ 予行練習では、時間をはかったり、道具の出し入れの確認や位置の修正などがありますので、対応が難しいかと思いますが、発表会の後日、子どもたちと職員とで「ミニ発表会」を行っていますので、その時に来ていただけたらと思います。(実は職員も、クラスの子どもたちの着替え等で、実際に見ることが出来ないんですよ)

- ★ マスク着用(送迎時や子どもたちの)はいつまででしょうか？そろそろ暑くなるので、自由(個人判断)にして頂きたいです。

※ 3項目の1番初めで回答しております。

4・クラス担任への質問はありませんか？

- ★ いつも、とても親身になって接して頂いています。園での様子も沢山教えて頂いて、子の社会的な一面(外面)など、自宅では見れない部分も聞かせて頂けて、いつも嬉しく思っています。ありがとうございます。

- ★ よくして頂き、とても助かっています。子どもの様子もお帳面や口頭で教えてくれるので、とてもありがたいです。

- ★ 特にありません。

- ★ 友だち同士のトラブルの際、どのように声掛けしていますか？

- ★ 子どもたちの大好きな遊びは？（歌や、手あそび歌は？）
- ★ いつも子どもたちを楽しませてくださり、助かっています。
- ★ いつもありがとうございます。家では全くいう事を聞きません。怒ってばかりです。園でもそうなのかなぁ・・・と心配です。
- ★ その都度質問しているのでありません。
- ★ いつも今日あった出来事など教えて下さりありがたいです。集団の中でちゃんと生活できているのか心配です。
- ★ 家で野菜をほとんど食べてくれないので、給食ではちゃんと食べているのか、食事の様子が気になります。トイレに行くタイミングを教えて欲しいです。
- ★ トイレを保育園ではどのように行っているか教えて下さい。

5・その他（なんでも結構です）

- ★ いつも明るくあいさつをして迎えてくれてありがとうございます！ 疲れていても、明るい気持ちにさせてくれます。毎日毎日、愛のある保育に感謝しかありません。
 - ※ 「あいさつ」は園でいちばん大切にしていることですので、子どもたちにも繰り返し伝えています。職員自ら元氣よく挨拶するようにしていますので、そのことが、保護者の皆様の気持ちを明るくしているのなら、こんなに嬉しいことはありません。これからも、全職員で、全園児さんを愛情いっぱい育てていきたいと思っています。
- ★ 今年1年よろしくお祈いします。
 - ※ こちらこそ、園の保育へのご理解と、行事などへのご協力をよろしくお祈い致します。
- ★ 先生方の楽しくて暖かい保育のお陰で、子どもが楽しく園に通っています。親も安心して預けられます。いつもありがとうございます。
 - ※ 保育園を楽しんでくれていることが本当に嬉しいです。担任の先生方が、子どもたちの為にと、色々と工夫した保育内容を考えて日々活動しています。これからも安心して預けて頂けるよう、一人一人に丁寧にかかわって保育したいと思います。
- ★ いつもありがとうございます。子どもたちが毎日、元氣よく楽しそうに保育園に行ってくれるので、安心して預けることが出来てます。長期休みになると、必ず「今日はなんで保育園行かん？」と毎日のように言われます（笑）。保育園を大好きでいてくれる事が、親としてもすごく嬉しいです！
 - ※ 休日も保育園に行きたくなる！ ほど楽しい場所と思っていることが、本当に嬉しいです。ますます楽しくなるような活動を考えていきますね。
- ★ 特にありません。
 - ※ 何かありましたら、いつでもご相談ください。
- ★ 発表会の時の衣装の露出を減らしてほしいです。祖父母に見せた時に、露出の多さに喜んでおらず、親としては悲しかったです。いつも可愛い衣装でのご感謝しています。
 - ※ 衣装については、曲のイメージに合ったもので、子どもたちの意見も取り入れたりしながら製作していたところですが、今後職員間で検討していきます。貴重なご意見ありがとうございます。

★ いつも子どもの事よく見て下さり、ありがとうございます。成長で気になることがあった際は、面談でゆっくり話を聞いてくださいました。本当に心強いです。ありがとうございます。

※ こちらこそ、相談し合う時間を作って頂き、感謝しています。ご家庭での様子は直接お聞きしないと分からないので、私たちにとっても面談はとても貴重な時間です。今後も、ご家庭と園とで一緒に子育てしていきましょう！一人一人の子どもさんに応じた配慮を心掛けていきたいと思っています。

★ 行事への保護者の参加に関して、制限なしになると嬉しいなと思います。

※ 感染の状況を見ながらにはなると思いますので、その時々でお伝えしますね。

★ 園での1日の様子を話してくれる先生と、ケガやトラブルがないと話してくれない先生がいますが、何か一言でもいいので、その日の様子を知れたら嬉しいです。

※ その日の様子を一言でもお伝えするようにしていきますね。早番等で担任が対応できない場合は、伝達事項だけになってしまうと思いますので、申し訳ありませんがご了承ください。

★ 沢山の経験をさせて頂き感謝しています。

※ 幼児期の体験や経験が、生きる力の基礎となると考えていますので、これからも、たくさんの体験をさせて頂きたいと思っています。まだ小さいから覚えていないかも・・・と思われるかもしれませんが、意外に卒園生が、遊びに来た時に(20歳を過ぎてからも)、「保育園でこんなことしたよね！」とよく覚えていることに驚かされます。貴重な体験になっていることを嬉しく思っています。

★ クラスだよりで気になることがありました。文字で、“〇〇くんが××できるようになりました”や“〇〇ちゃんが××しました”など紹介してくれるのはいいのですが、3~4回名前が書かれてる子もいれば、1回しか書かれてない子(何か月も)もいて、読んでいて、ちょっと嫌な気持ちになりました。それなら、写真の横に1人ずつのコメントの方がいいな一と思いました。

※ ご意見ありがとうございます。配慮していたつもりですが、配慮が足りなかったようで申し訳ありません。今後はそのような形でお伝えしていきたいと思っています。

★ 子どもが笑顔で登園できるのも、先生方への信頼のあかしだと思います。いつも温かい保育をありがとうございます。

※ 保護者の皆様が私たちを信頼して下さっているのが、子どもたちにも伝わっているのだと思います。ありがとうございます。

★ いつも明るい笑顔で対応してくれる先生方に、親も子も元気をもらっています！ニコニコ顔で楽しく過ごしている子どもの顔を、お迎えの時に見かけると、本当にいつも感謝でいっぱいです。ありがとうございます。

※ 本当に子どもたちの笑顔に、私たちもいつも癒されていますし元気をもらっています。信頼して預けて頂いていることに私たちも感謝しています。

★ 子どもへのマスク強制着用をやめさせてほしいです！（体調が悪い子や咳が出ている子は必ずしますが、他の保育園や小学校は強制はしていないので、なぜうちの保育園だけ強制なのか不思議です。）

※ マスクの着用につきましては、もし集団感染がおこりますと、保育園が閉鎖などの措置をとることとなり、保護者の皆様にもご迷惑をおかけするという思いから、着用をお願いしていた所ですが、今回の県の定点報告をもって、個人の判断とすることとしました。

★ いつも愛情いっぱいの保育ありがとうございます。先生方の元気な挨拶がとても気持ちよく、子どもにも良い影響を与えていると思います。毎日手厚い保育を下さり、感謝しています。

※ 嬉しいお言葉に、感謝します。これからも、元気いっぱいの挨拶を心掛けていきます。毎日、手厚い保

育が出来るのも、ゆとりある職員配置をして頂いているからと、公成福祉会の理念に感謝し、辞めずに働き続けてくれている職員にも感謝しています。

★ 先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。いつも子どもたちを温かく見守って下さり、ありがとうございます。園でのことを楽しそうに話す姿を見て、上手に伝えられるようになったんだと成長を嬉しく思っています。今年はどうな成長を見せてくれるか、とても楽しみです。これからもよろしくお願いします。

※ 園でのことを話すのは、きちんと聞いてくださるからだと思います。聞いてくれるから話そうと思うんですね。そういう親子の関りが出来ていることが素晴らしいと思います。成長も良く分かりますよね。1年1年どんどん成長していく姿、私たちも楽しみです。子どもの成長が私たちの喜びです。

★ いつも子どもたちが楽しく過ごせてます！ありがとうございます！

※ これからも楽しい保育を考えていきますね。

★ いつも息子に沢山の愛情を注いで接してくれて、ありがとうございます。おかげ様で、毎日登園を嫌がることもなく、笑顔で過ごす息子を見て、先生とお友だちに囲まれて楽しそうに園生活を送っているのだな・・・と感じさせられます。年長さんになり、園生活も1年を切りました。少し寂しいな・・・と思う反面、これからの成長も楽しみに1日1日を大切に過ごさせてください。よろしくお願い致します。

※ いよいよ最終年度なんですね。行事ごとに成長がみられて、私たちも嬉しい1年になると思います。すべての行事が最後と思うと感慨深いものがありますよね。充実した1年になるよう、私たちも子どもたちと一緒に頑張っていくつもりです。ご協力よろしくお願いします。

★ 何もありません。残りわずかな保育園生活をこれからもよろしくお願いします。

※ 最後の1年は、行事などでの出番が本当に多い年になります。体調と安全に気を付けながら、思い出深いものにできるよう、子どもたちと一緒に頑張っていきたいと思います。

★ いつも丁寧に一人一人に寄り添った保育をして頂き、ありがとうございます。安心して仕事出来るのも先生方のお陰です。今年度から、たくさんの行事に参加できることを本当に嬉しく思います。今後ともよろしくお願い致します。

※ 感謝のお言葉、本当に嬉しいです。全職員で、共通理解しながら一人一人を育てていこうと頑張っているところです。今後とも、安心して預けて頂けるよう丁寧な保育を心掛けていきます。行事の際はご協力をお願いすることも多くなると思いますので、よろしくお願い致します。

以上36世帯より回答がありました。貴重なご意見本当にありがとうございました。